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道题报道大的二十大

对话党代表

让市民出门见绿推门入园
闵行区委书记陈宇剑谈公园城市建设

多出精品佳作 共建体育强国
——二十大报告在上海文化体育界引起强烈反响

二十大报告中提到，推动绿色

发展，促进人与自然和谐共生。二十

大代表、闵行区委书记陈宇剑介绍，

闵行区正在大力推进公园城市建设，

让市民“出门见绿、推门入园”，让人

与自然在城市中和谐共生。

公园城市无界融合
背靠黄浦江，粉黛乱子草环

绕，不远处的闵浦大桥入镜，高颜

值的浦江郊野公园近日成了露营

打卡地，这是闵行公园城市建设

的缩影。

“闵行遍地是公园，有浦江郊

野公园、浦江第一湾公园、闵行文

化公园、闵行体育公园、莘庄公

园、莘庄梅园、闵行红园、科创公

园，还有正在打造的虹桥前湾公

园，正在规划设计的有马桥‘未来

之舟’中央公园……”提起闵行的

公园，陈宇剑如数家珍。

截至2021年底，闵行全区各类

公园共计128座，森林覆盖率达

18.48%，人均公园绿地面积达10.65

平方米。陈宇剑介绍，闵行计划用3

个三年，构建“五带、十区、多点”的

闵行公园城市格局。闵行将江、河、

湖、林、园综合谋划，把绿、居、文、

体、旅衔接贯通，让市民融入其中，

打造公园城市的无界融合。闵行

还将借助30座微型公园、12个美丽

街区、100个城市微更新项目等，推

动更多绿色空间开放共享融合。

特色主题提升品质
“公园不仅要有‘形’，更要有

‘魂’，这个‘魂’就是文化。从党

建、廉政到科创、国防，闵行的公

园很多都有特色，有主题。”陈宇

剑直言，闵行在公园建设中，注重

让公园成为传播党的创新理论、

弘扬社会主义核心价值观、传承

中华优秀传统文化的重要阵地。

闵行在打造公园城市的过程

中，探索推动“公园+”与“+公园”，

形成公园与城市的开放融合提质。

“公园+”即拓展公园功能，将特色文

化、历史文脉与体育运动等功能融

合，塑造富有闵行文化内涵和功能

活力的复合型景观园林。“+公园”则

在城市中开展全域公园建设，融入

园区、校区、街区、社区、乡村建设，

并鼓励将绿地、花园、林地等开放共

享，提升城区整体环境品质。

在公园城市建设中，尤其注重

市民的参与。例如在莘庄镇的清

溪园口袋公园建设中，采纳市民建

议保留了两棵原生在此的榉树，设

计中间镂空的凉亭“套”住榉树，既

美观大方，又不影响树木生长。

助力打造营商环境
“闵行正在全面建设‘创新开

放、生态人文的现代化主城区’，我

们将生态建设放在十分重要的位

置。”陈宇剑强调，生态环境建设是

民生工程、民心工程，也是闵行打造

国际一流营商环境的重要环节。

例如，在闵行南部“大零号湾”

地区，横泾港串联起一众园区、孵

化器、实验室等科创载体，成为一

条“科创水街”，未来两岸还将布局

咖啡馆、餐饮、体育健身等各类服务

体验设施，让创业者下楼喝咖啡、上

楼谈工作，河边能漫步，成为科创氛

围和人文氛围的城市滨水开放空

间。位于虹桥主城的前湾公园将整

体打造“五分水景五分城”的格局，成

为以绿为脉的生态城市、因水成景的

个性化城市、向水而居的健康城市。

“环境就是民生，青山就是美

丽，蓝天也是幸福。”陈宇剑表示，

闵行将持续践行绿水青山就是金

山银山的理念，坚定不移走生态

优先、绿色发展之路，让闵行成为

出门见绿、推门入园、城在园中、

人在景中的宜居之地。

本报记者 范洁

■讨论二十大报告

■ 上海代表团代表踊跃发言，讨论二十大报告
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党的二十大报告提出，“推进

文化自信自强，铸就社会主义文化

新辉煌”，凝聚人心、催人奋进，极

大增强了上海文艺工作者推动文

学艺术高质量发展的信心和决心；

“促进群众体育和竞技体育全面发

展，加快建设体育强国”，则进一步

明确了体育战线在新时代新征程

上的使命任务，也吹响了上海体育

人扬帆起航再立新功的时代号角。

力推“上海原创”
讲好中国故事
上海市文化和旅游局党组书

记、局长方世忠：上海文旅系统和
行业将充分发扬主动精神，增强文

化自信，坚持以人民为中心，坚守

中华文化立场，以文塑旅、以旅彰

文，以物论史、以史增信，实施重大

文化创作工程和重大文化产业项

目带动战略，推出更多增强人民精

神力量的“上海原创”文化精品，进

一步增强中华文明传播力影响力，

提升上海城市软实力，讲好中国故

事，演绎上海精彩，向世界展现可

信、可爱、可敬的中国形象，努力让

在者舒心、来者倾心、未来者动心，

奋力推进新时代文旅融合高质量

发展的卓越实践。

中国文联副主席、上海市文联
主席、演员奚美娟：党的二十大报告
对于发展国家文化事业和文化产业

的表述是有连续性的，贯穿在坚守

中华文化立场、推动中华文化更好

走向世界之中。报告在擘画今后五

年的社会经济与民生发展时，多次

用了“高质量”与“高水平”两个词。

身为文艺工作者，如何在发展文化

事业时体现“高质量”与“高水平”，

值得深思。

上影集团党委书记、董事长王
健儿：报告指出，要坚持以人民为
中心的创作导向，推出更多增强人

民精神力量的优秀作品。上影将

继续秉承“为人民而创作”的初心，

以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指引，扎实推进“打造精

品内容”这一核心战略，抓大制作，

出大作品，努力推出抒写伟大时

代、讲好中国故事、传播中华文化

的精品力作。

市群艺馆馆长吴鹏宏：我们全
体群文工作者要以二十大精神为

行动指南，不断提升群众文艺创作

队伍的能力和水平，丰富群众性文

化活动，推进市民美育素养提升，

促进公共文化服务内容精准供给、

推动公共文化服务数字化发展、加

大非遗保护与传承力度，不断提高

人民群众的获得感、幸福感，为推

进新时代上海文旅融合高质量发

展作出新贡献。

坚守艺术理想
追求德艺双馨
上影演员剧团团长、中国电影

表演艺术学会副会长佟瑞欣：这十
年来，剧院跟随国家发展，影视创

作取得了丰硕的成果；我个人在这

十年里，触摸泥土的机会多了，走

进大好河山的机会也多了。今后，

我们要继续前行，把个人的道德修

养、社会形象与作品的社会效果统

一起来，坚守艺术理想，追求德艺

双馨，努力以高尚的操守和文质兼

美的作品，为历史存正气、为世人

弘美德、为自身留清名。

上海话剧艺术中心党委书记、
演员、导演田水：作为当代文艺工
作者，我们必须不忘初心，牢记使

命，时刻为人民书写，为人民创

作。同时，也要清清白白做人，认

认真真演戏，做艺先做人，自觉坚

守艺术理想，不断提高学养、涵养、

修养，加强思想积累，自觉做到良

好的专业素养和高尚的人格修为。

上海徐俊戏剧艺术中心艺术
总监、国家一级导演徐俊：向着第
二个百年奋斗目标，党的二十大给

新时代文艺工作者提出了新要

求。身为创作团队，只有通过作品

才能整体体现民营院团的面貌，也

只有抓好原创作品，才能讲好中国

故事、发好中国声音、塑造出可信

可爱可敬的中国形象，进一步向世

界展示中国形象。

上海芭蕾舞团首席主要演员、
创作部主任吴虎生：上海芭蕾舞团
推出了《闪闪的红星》《宝塔山》等多

部原创红色题材芭蕾舞剧，让人们

看到了用芭蕾这一国际语言向世界

讲述中国故事、展现中国形象的无限

可能。今后，我将努力用芭蕾语汇讲

好中国故事、彰显时代风貌，用文艺

精品提升文化自信，振奋民族精神，

为繁荣发展社会主义文艺、建设社会

主义文化强国、实现中华民族伟大复

兴的中国梦献上更多的精神力量。

迈向新的征程
赛出青春风采
乒乓球运动员、两届奥运冠军

许昕：党的二十大承载着14亿中

华儿女的中国梦，也承载着体育人

的体育强国梦。今后，我将扛起职

责使命，在训练场上争分夺秒、刻

苦训练、攻坚克难；在赛场上敢打

敢拼、百折不挠、超越自我。我将

恪守“拿道德的金牌、风格的金牌、

干净的金牌”理念，做奥林匹克精

神和中华体育精神的弘扬者，奋力

捍卫国球荣耀，续写乒乓辉煌，为

党和人民赢得荣誉。

赛艇奥运冠军陈云霞：作为一
名党培养的新时代运动员、一名赛

艇人，自己要握紧双桨、扬帆起航，

奋楫笃行、踔厉奋发，为国争光，无

私奉献，团结协作、顽强拼搏，以实

际行动为体育强国梦贡献青春和

力量，携手划出中华民族伟大复兴

的壮阔水花。

赛艇奥运冠军张灵：一代人有
一代人的光荣使命，一代人有一代

人的漫漫长征。生逢盛世，在新的

时代新的征程里，自有我们的担

当。竞技体育的未来系于体育青

年的未来，体育强国建设的发展倚

重于体育青年的进步。身为新时

代上海体育青年，我们深感责任重

大、使命在肩。

上海市体育局团委副书记、上
海市竞技体育训练管理中心团委
书记谢文骏:党的二十大报告激励

着广大体育工作者，不断弘扬奥林

匹克精神和中华体育精神，推动中

国体育事业蓬勃发展。作为一名

体育人、一名党员，我将奋力拼搏，

争取在国际赛场为国争光，为中国

体育事业贡献自己的一份力量。

本报记者 孙佳音 厉苒苒
朱 光 朱 渊


